

TARIFA:

Suscripción mensual. 1-00
 Número suelto. 0-05
 „ atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

Año II

San José, jueves 12 de Junio de 1902

Número 508

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 se dignen visitar mi

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 8 p. m.

*Emplea las más finas y
 mejores maderas del
 país. Compite en ca-
 lidad y precio con los
 muebles extranjeros que*

ESTILO

UNICA

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

se importan.
 Av. Central, Este, n° 531
Jorge Morales Bejarano

—O OBSERVACIONES O—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENCIAS
 —DE—
 EL DIA

- Cartago. Jesús Salazar R.
- Alajuela. Ricardo Saborío h.
- Heredia. } Rad. G. Rodríguez
- Barba. }
- Santa Bárbara. }
- Limón. F. F. de Altamirra
- Vía á Limón. Francisco Carranza
- Santiago. José Rojas
- Juan Viñas. Federico Aymerich
- Paraíso. Nemesio Sáenz
- Turrialba. Vicente Campos
- San Ramón. Jenaro Vargas M.
- Santo Domingo. Juan Arce
- La Unión. Máximo Solano
- San Pedro Mojón. Carlos A. Zeledón
- Puriscal. Manuel Mora
- Escasú. Benjamín Herrera
- Santa Ana. G. J. Valverde
- Desamparados. Rafael Solano
- Grecia. J. Elías Ramos
- Naranjo. Rogelio Castro U.
- Puntarenas. Carlos Clavera
- Esparta. Moisés G. Aguilar
- Liberia. Gonzalo Villar
- Atenas. Bernardo A. Pérez
- San Mateo. Fidel Quesada
- Palmares. Trino Araya M.
- Miramar. Mateo Mena
- Santa Cruz. José López
- Sta. María de Dota. Daniel Flores

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Se alquila

Una casita para una familia pequeña, con muy buena agua. Está situada á la vuelta de la Cervecería de la Sabana, calle que conduce al Rincón de Cabillos.

Un precio muy bajo al que adelante unas mensualidades.

Entenderse: Calle 19, Sur, N° 236, frente á Pedro Suñol.

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS

***** ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878, 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882; en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas. TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES
 EN COSTA RICA

F. E. PARRAGA & C^O

GRAN SORTEO ANUAL

de 38,000 soles

El gran sorteo anual de la Beneficencia Pública de Lima con la SUERTE MAYOR de S. 20000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **26 DE JULIO** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe, bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en carta certificada con el respectivo importe. Remito «un número entero» por «500 estampillas» usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos mensuales de S. 4.000

Estos sorteos con la suerte «mayor de S. 4.000» y además «373 suertes» y premios menores se realizarán cada mes, los próximos en *Junio, Julio, Agosto*, etc.

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas de Costa Rica ó de Centro América.

Llamo especialmente la atención: que con mandar unas cuantas estampillas usadas se puede obtener una buena suerte.

Todo pedido lo contesto á vuelta de correo y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

TARJETAS POSTALES CON VISTAS ILUMINADAS DEL PERÚ

Remito 10 diferentes por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima. (Perú)

Cambio de Monedas y Agencia de Suertes

SORREO, CASILLA N° 821

SE COMPRA

un piano de poco uso y en buen estado.

Informarán en esta imprenta.

LA SORIANA

(400 varas al Sur del Banco de Costa Rica)

Ha rebajado sus precios escandalosamente

Vende arroz, café y azúcar á.....	10	céntimos libra
Cacao Matina á.....	55	” ”
Café molido, excelente á.....	25	” ”
Cigarrillos, puro iztepeque, 6 rollos por...	25	” ”
Manteca Smith, legítima.....	35	” ”
Maizena, dos paquetes por.....	15	” ”
Miel de abejas á.....	50	” botella
Papel Mariposa, legítimo, á 6 pliegos por	05	” ”
Leche condensada, Nestle.....	40	” lata
Fósforos grandes, 4 cajas por.....	05	” ”
Betún á.....	05	” caja
Sal de Marquilla á.....	05	” libra

Todo bueno, todo barato

La libra que se ofrece es de 16 onzas

ACONVENCERSE

Agencia General de Publicaciones
 LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 12 DE JUNIO DE 1902

LICEO

—DE—

COSTA RICA

(Proyecto de un oficio que muy bien podría enviar al Director de ese plantel el Secretario de Instrucción Pública.)

Señor Director:

Con pena manifiesto á usted que ha llegado á conocimiento de esta Secretaría que en la marcha del establecimiento del digno cargo de usted ocurren algunas irregularidades, que paso á puntualizar con el fin de que usted, con la acucia que siempre emplea en los asuntos de su incumbencia, se sirva proceder á remediar eficazmente tan pronto como sea posible.

a) *Castigos colectivos.* Con frecuencia, según mis datos, se impone á toda una clase, conjuntamente, la pena de arresto ó detención en el establecimiento, por tiempo más ó menos largo, conforme á la incorrección reprimida. Esta, por supuesto, no ha sido sino la obra de uno, dos ó tres alumnos, mal educados indudablemente, pero que no tienen por eso derecho alguno á hacer recaer sobre todos sus condiscípulos, buenos ó malos, inocentes ó culpados, la responsabilidad de su falta.—Muchos años há que la Pedagogía proscibió de sus medios, por inmoral, contraproducente é injusto, el castigo general, sin que haya vuelto á admitirlo, que yo sepa, una vez que no han desaparecido las razones que hubo para anatematizarlo; y hoy, á lo que entiendo, sólo preceptores muy retrasados usan ese resabio del antiguo sistema de educación.

Es inmoral é injusto por-

que hiere por igual así á los estudiantes malvados ó incultos como á los que son dechado de moderación y bondad. Y es contraproducente porque el joven avieso, lejos de sentirse mortificado por la pena infligida á todos sus colegas, goza más bien con ella, puesto que hace partícipes de las consecuencias de sus picardías á todos sus compañeros de estudio, entre los cuales habrá de seguro muchos buenos, blanco de las iras y de las diabluras de los diversos.

Por otra parte, es peligroso en sumo grado el castigo que me preocupa, porque algunos escolares buenos, profundamente heridos en su dignidad, por la imposición de una pena injusta para ellos, á quienes no se ha excludido de la confesión á pesar de su ejemplar conducta, es fácil que en otra ocasión, viendo que de nada les ha valido su anterior comportamiento, no tengan escrúpulo en faltar también á sus deberes, y aun concluyen por aborrecer al maestro por su injusticia.

No está por demás recordar aquí el principio de equidad de que es preferible dejar sin punición á un culpable que castigar á un inocente, cuando no es dable averiguar á ciencia cierta cuál es uno y cuál otro.

También fomenta dicho castigo el espíritu de delación, tan común en los niños, y hasta en los adultos, y que tanto debe combatirse en toda escuela. En efecto, no todos los educandos tienen la generosidad y la decencia suficientes para callar el nombre de los autores de una falta, cuando por motivo de ella se los veja.

En una clase bien disciplinada, con maestros que tengan en la conciencia el retrato moral de cada uno de sus discípulos, nunca es imposible aun sin tocar resortes vedados, poner en claro quién es el causante de una infracción. Así, poca pericia técnica y ninguna grandeza de alma parece demostrar un profesor

que, impotente para dar con el autor de una trasgresión, toma venganza de su clase entera, esto es, la castiga toda, por una incapacidad de él que sólo á él mismo es imputable. En tal caso el educacionista, olvidando su noble ministerio, descien- de al bajo nivel de ciertos tiranos execrables.

Estas razones, que esbozo apenas por ser tan sabidas de todos los que á la enseñanza pública se dedican, me mueven á pensar y á significar á usted que no hay argumento alguno aceptable para defender la pena que objeto, máxime cuando las leyes que rigen ese instituto no la autorizan en manera alguna.

(Continuará)

CORRESPONSALES

DE CARTAGO

MISCELANEA

La Liga de Obreros de esta ciudad recibe cada día fervientes adeptos; no desmaya y trabaja con ahínco en su adelanto y engrandecimiento. Tiene establecidas ya las clases nocturnas de adultos, para lo cual cuenta con la cooperación de doce profesores. Todas las noches se dan las clases, y la oficina se llena de alumnos artesanos y obreros. Sabemos también que la Directiva solicitará la luz de particulares para que le dé conferencias; y al efecto ha solicitado del Presbítero don Claudio Volio el contingente de su saber, y no dudamos que tan ilustre sacerdote acceda á los anhelos de la Liga. Ésta habríale pedido al Presbítero Trejos su primera conferencia; pero á nuestro Cura parece que le produce cefalalgia la Liga de Obreros. A propósito, tenemos noticia de que se ha fundado una Liga de Carpinteros con el fin de recolectar fondos para algunas necesidades del Santo San José. Tales reuniones se efectúan en una respetable casa; y desconfiamos mucho del buen éxito de ellas, porque vemos la mano interpósita—así se asegura—de cierto señor; y si el olfato no nos engaña, la Liga Carpintera ha sido iniciada con el objeto de desbandar á la Obrera. Los propagandistas no lo saben y

hasta protestarán de esta suposición; mas dejemos que el curso de los acontecimientos hable. Lo único que podemos afirmar es que todos los huracanes, tempestades y torbellinos que se desarrollen en contra de esta Liga de Obreros, irán á hacer su efecto destructor entre los mismos que la hagan la guerra. ¡Un pigmeo que se levanta, destruir un gigante!

—Como es miscelánea, vamos á decir algo de la Banda de música militar. Y al efecto, sabemos pue en diferentes serenatas públicas (retretas) que se dan siempre en el Jardín Central, ha sido pedida la "Marcha Esquivel," se entiende, en la marcha que ejecutan para irse al Cuartel; y que el señor Tambor Mayor don Ramón Rojas (Rojitas) se ensordece y no complace al público. Ya es tiempo de que estos señores del civilismo idólatra se desenamoren y que, ó renuncien lo que no desempeñan con aptitud y gusto, ó que le sirvan al pueblo con placer y benevolencia. Nos gustaría y hasta aplaudiríamos fervorosamente, que el jefe respectivo volviera á su puesto, al antiguo Tambor Mayor don Macedonio Durán. Éste lo merece y es músico complaciente y de buen gusto en el arte musical. El señor Durán fué quitado en aquellos tiempos en que el dios veía con agrado al que más le quemaba incienso; y como el señor Durán ha sido siempre digno é íntegro y no ha hincado nunca la rodilla ante el becerro de oro que se fundió, por eso lo repusieron y hoy pedimos que vuelva á su puesto. Pedimos también que de cuando en cuando nos toquen la "Marcha Esquivel," pero no como la han ejecutado las dos veces que lo han hecho. La oímos por cierto en la llegada de la tropa, el 11 de mayo; ¡qué desgano! ¡qué falta de gusto! Y disimulen los individuos de Banda.

—A un ex-militar que hoy es guarda-almacén, le aconsejamos que no sea tan atento con uno en la calle, como lo debe de ser dentro del cuartel. Recordamos que el 3 de mayo le pedimos el cruzado y no nos lo dio, sino que nos respondió con cierta dulzura amarga.

—Ahora que la Policía tiene como Jefe á los caballeros don Macario López y don Abraham Fonseca, esperamos que se organice el Cuerpo de Agentes de Policía (ó simplemente policías, como se dice) con muchachos tan buenos co-

mo Simón Matarrita, Estanislao Quirós, Jesús Calvo y otros. Hoy que los oficios están muertos y los artesanos no tienen qué hacer, muy bueno sería que los llamaran á la policía á desempeñar los puestos de guardianes del orden público. Ellos son cultos y conocen nuestro carácter, y en vez de ser espectro amenazador del ciudadano, serían, lo que son en países civilizados, garantía verdadera de la gente honrada. Que no le dé pena al artesano ser policía: en otros tiempos en que tenían que ser esbirros á la vez que policías, sí era vergonzoso serlo; pero hoy no. ¿Para qué necesitan esbirros?

Llámesese, pues, al artesano para que dignifique la carrera; y que para que no tenga pena, que sepa esto: "Que no es el puesto el que hace al hombre, sino el hombre el que hace el puesto." También aplaudiríamos que se establecieran clases de números, Moral y Urbanidad y todas aquellas asignaturas útiles para la vida práctica, entre los soldados y policías. En el Cuartel hay buenos maestros: don Juan Trejos Vargas y don Abraham Fonseca, que pueden hacer lo que indicamos.

PITONISO.

Junio 12 de 1902.

SECCION AJENA

Primer repique

¿Por qué será que el Agente de Policía de este barrio no ha renunciado? Aquí no queremos á ese empleado; porque no lo conocemos, ni sabemos quién es. Queremos que nuestro Agente de Policía sea un hijo de este lugar, que sea un hombre como don Ignacio Rojas Blanco, que es de carácter afable, de honradez acrisolada y que más de una vez ha probado que se interesa por el bien de este pueblo. Esperamos que el señor Gobernador de esta provincia, se interesará por el cambio indicado.

UNOS VECINOS

Barrio de San José de Alajuela, 10 de Junio de 1902.

A los cobardes

Sr. Director de EL DIA
San José.

Estimado amigo:

Como quiera que sea, sabrá

Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera

COMPANÍA «VICTORIA»
UNICA MARCA REGISTRADA

G. RICHMOND,
GERENTE

U. muy bien que la ofensa de de un enemigo cobarde, altamente honra á quien la recibe; esto lo digo con motivo de haber visto en "El Noticiero" del 7 del corriente, n.º 5, unos cargos y juicios que se me hacen bajo el pseudónimo de "Unos amigos de la verdad".....

Con mucho gusto acepto cuanto esos Amigos me dicen, con la sola condición de que si son caballeros se tengan la bondad de darme sus nombres como al presente lo hago yo, precisándome á no considerarlos como tales si á mi suplica se niegan, pues no considero prudente contestarles hasta conocer su categoría si la merecen.

De "Unos amigos de la verdad" affm? S.,

JOSÉ DÍAZ.

Aserrí, 11 de Junio de 1902.

HECHOS Y DICHS

EL DOMINGO próximo habrá un turno en la iglesia de San Francisco de Mata Redonda, á beneficio de la misma.

NOS INFORMAN que será nombrado Agente 1.º Principal de Policía de esta ciudad, nuestro amigo el joven don Federico Herrera. Acertado nos parece.

SE HA dictado auto motivado de prisión contra los reos políticos del 3 de Mayo.

EL SÁBADO 14 del corriente, á las doce del día, habrá remate de animales de la Policía, frente á la botica La Violeta.

SE ACEPTÓ, por ser justas las razones que expone, la renuncia presentada por el señor don Felipe J. Alvarado del cargo de Diputado suplente por la comarca de Limón.

CASI TODOS los cubanos que residieron en Costa Rica, están hoy en Cuba desempeñando importantes puestos.

HA SIDO nombrado el señor don Manuel Luján Mata para auxiliar de la Sección Comercial de la Secretaría de Hacienda, en sustitución de don Ruperto Montagné.

SE PUSO en libertad al reo político José Joaquín Lizano, por no haber en contra suya ninguna declaración.

LAMENTAMOS que el tipógrafo don Rafael M.º Gudiño, quien iba contento para su patria, no fuera admitido en el vapor, á causa de su grave enfermedad, teniendo que volver á esta capital. Quiera Dios

que mejore pronto y pueda entonces realizar sus deseos: ver la tierra de sus primeras impresiones.

PARA SUBINSPECTOR de Hacienda de la comarca de Limón, en reemplazo de don Marcos Sotela, se nombró al señor don Emilio Acosta. El señor Sotela pasa el desempeño de otras funciones.

SE ADMITIÓ la renuncia presentada por el señor Manuel Vargas R. del cargo de maestro de la Escuela Superior de Varones de esta ciudad, y para reemplazarlo se nombró á don Ezequías Marín.

PIENSAN dar otras exhibiciones los empresarios del Biófono Teatro. Irán también á provincias. Que no se olviden, ante todo, de nuestra indicación de ayer.

No SÓLO Compañía dramática tendremos; una de zarzuela que trabaja en la Habana, y cuyo representante se encuentra entre nosotros, se propone también venir á Costa Rica muy en breve.

SALUDAMOS al apreciable comerciante de Atenas, don Francisco M.º Sánchez, que está en San José.

MEMORIAS. Está el público en espera de esos importantes documentos. ¿Cuándo saldrán á luz?

EL JOVEN amigo don Ramón Araya, entendido comerciante, ha comprado el establecimiento La Cabaña, tan conocido de nuestro público. ¡Mucho éxito, querido Moncho!

LA CUESTIÓN Jefatura Política, sigue siendo el plato del día en los diferentes puntos de la República

ES INCALCULABLE el número de perros, de la peor especie, que hay en San José. ¿No sería posible, ya que á los amantes de los canes no les importa el perjuicio que sus amados ocasionan, que la autoridad correspondiente nos librará de esa plaga?

NO ES CIERTO.—Mal informados dijimos ayer que había sido aumentado el número de impresores en la Imprenta Nacional, no siendo sino un *pone-papel* de la prensa litográfica el nuevo empleado de aquel establecimiento.

EN TODA la ciudad hay aceras en malísimo estado, á pesar de las amenazas á los propietarios de ellas hechas por el Agente Principal de Policía; pero no hemos visto en lugares

céntricos otras más malas que las de una casa que en el barrio de la Dolorosa tiene el Banco Anglo-Costarricense.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

EN UNO de esos concursos de personas que se forman en algunos lugares y que en nuestro carácter de cronistas nos gusta integrar, oímos decir que las tan mencionadas Casas de Corrección, esos magníficos edificios cuya esplendidez onerosa nos hace recordar los desaciertos de la pasada administración pública, van á ser vendidos á una Compañía. No sabemos si el dicho no pasa de serlo ó si llegará á hecho; pero se nos ocurre pensar: los edificios citados no lograrán ni con mucho devolver á la nación los repetidos miles que le cuestan; las cárceles de esta ciudad—la de hombres como la de mujeres—no tienen de tales sino el nombre, y las Casas de Corrección, por el lugar en que están, por su construcción y otras causas, son las más aparentes para llenar la falta que de buenas cárceles hay en esta capital.

¿No sería mejor que venderlas por mucho menos de lo que cuestan, darles el empleo que mencionamos? Si alguien de los llamados á hacerlo, medita un poco en el asunto, nos parece que nuestra indicación se oirá.

PARA PUROS Y CIGARROS los de "La Nacional," de Eloy González. Son los de elaboración más perfecta, mejor tabaco, exquisito aroma y más baratos.

A LAS BARRAS del Congreso suelen ir algunos muchachitos bastante malcriados, quienes ríen mucho, silban y observan incorrecto proceder. ¡Corríjaseles ó no se les admita en aquel lugar!

EL GOFIO.—Es el mejor alimento; cura á los enfermos y robustece á los sanos. Su gusto es exquisito y admirables sus resultados. Se vende á 10 cts. la libra en la tienda de ELOY GONZÁLEZ.

SABEMOS que el Gobierno proyecta hacer de dos pisos el Palacio de Justicia, construir frente á éste, donde estuvo el Teatro Municipal, un buen edificio, y otro frente al Teatro Nacional. Buena nos parece esta disposición, pues los artesanos tendrán trabajo, y además serán de gran utilidad á la Nación dichos edificios, dejando así de pagarse fuertes alquileres como ahora sucede.

Permanente.—Al señor

Rafael Jiménez, de Turrialba, volvemos á suplicar el envío de los \$ 7.00 que nos debe.

CABLES

Día 12

Valparaíso

Se anuncia que el Gobierno gastará £ 40,000 para completar el Ferrocarril Transatlántico entre Chile y Argentina. También unirá los hilos telegráficos y establecerá un servicio barato entre los dos países.

Londres

El muy Reverendo Arturo F. Ingramm, Obispo de Londres, anuncia que la Reina Alejandra obsequiará con un te á diez mil sirvientes domésticas con motivo de la coronación de Eduardo VII. En discutir este proyecto, dice el Dr. Ingramm: Su Majestad hizo la observación de que si no se hacía algo de lo que había dispuesto, las sirvientes domésticas quedarían completamente aisladas de la celebración. Cada sirviente será presentado también con una medalla grabada con las cabezas del Rey Eduardo y de la reina Alejandra.

Londres

En presencia del Rey Eduardo y de la Reina Alejandra el Club inglés derrotó al americano en el juego de polo por 6 puntos á 5. El juego fue presenciado por lo más escogido de esta sociedad.

Londres

Procedente de París, llegó á Dover el Rey Leopoldo de Bélgica; viene en camino para ésta para presenciar la coronación del Rey Eduardo. A la Reina Alejandra le agradaron mucho los trajes que se hicieron en la India bajo la dirección de Lady Curzon, para las fiestas de la coronación. Su Majestad le envió á Lady Curzon una carta autógrafa manifestándole su agrado. En ca-

mino para ésta, para participar de las ceremonias de la coronación, ha llegado á la Isla de Madera el honorable Richard Seddon, primer Ministro de Nueva Zelandia. En un interview que celebró con un representante de la prensa, dijo que hubiera preferido condiciones de paz más rígidas en el Sur de Africa.

Londres

En los corredores de la Cámara de los Comunes, esta tarde, se dijo que un oficial del ejército americano se encuentra en esta capital enganchando hombres para servicio en las Filipinas. Los hombres que escoge son los veteranos que están regresando del Sur Africa. La semana entrante se interpellará al Gobierno á este respecto.

Berlin

La salud del Rey Alberto de Sajonia ha mejorado lo suficiente para permitir que se disuelva la sesión permanente del Gabinete. El Príncipe y Princesa de la Corona partieron sin embargo con dirección á Dresde, pues el heredero al trono debe de estar en la capital, listo para prestar el juramento de la defunción del rey. El rey Alberto perdonó hoy á varios reos. Su confesor, el padre Maaz, quien se mantiene al lado del lecho del rey, dice que todavía su condición es muy crítica.

ATENCION:

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de silletas de Viena y una urna.

San José, junio 12 de 1902. Informarán en esta imprenta.

Juan Sandí,

habiendo quedado vacante en estos días, ofrece de nuevo á sus favorecedores las clases de cocina, ya sea teórica ó prácticamente, tanto en lo que se refiere á confitería como á pastelería.

Además ofrece sus servicios como adornador de casas para matrimonios, bailes, banquetes y toda clase de fiestas.

Comisionista de sirvientes del país y extranjeros.

Se hace cargo también de todo lo concerniente á ornamentos de iglesia.

Avenida 11.ª O., N.º 142.

YALLER DE SASTRERIA SITUADO EN LA 8ª AVENIDA ESTE, N.º 79, FRENTE AL PARQUE CENTRAL. ESPECIALIDAD EN FRACS, LEVITAS, SMOKINGS, TRAJES MILITARES, ETC. SE GARANTIZAN LAS OBRAS; SE COMPLACE EL GUSTO MÁS DELICADO. TELAS FINÍSIMAS Y MATERIALES DE PRIMERA. ALLÍ ENCONTRARÁ TODO LO QUE DESEE LA GENTE ELEGANTE. PRONTITUD, ESMEÑO Y HONRADEZ. TRANSITO VARGAS A.

¡El asalto!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

RAFAEL MEZA N.

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

Sexteto

SIGLO XX.

Cuenta con numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

SERENATAS, BAILES, BANQUETES

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA

—D E—

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

VIRGILIO ALVARADO

—NOTARIO PUBLICO—

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

Francisca Durán v. de Arias

OBSTÉTRICA

titulada de la Facultad de Medicina de esta República, ofrece sus servicios profesionales al público en general.

San José, Costa Rica. Calle 24 Norte, frente á la linda casa que perteneció al señor Herrán, hoy del señor André.—Parque Morazán.

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería.—Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Agencias y Comisiones

Tengo encargo de colocar las siguientes cantidades: mil quinientos, mil y quinientos colones, todas al 1½, 1 año de plazo y con hipoteca de casas en esta ciudad.

Se vende: un terreno propio para construcciones ó jardinería, en la 7ª Avenida Este, frente á la línea del Pacífico y constante de 7000 varas cuadradas. 1 casa grande y cómoda, con buen frente y fondo, sita en la Calle 29 Sur; y dos pequeñas: una en la Calle del Rastro y otra en la Calle 20 Sur, cerca de la Estación del Pacífico. También los objetos siguientes: 1 reloj grande de pared, regulador y despertador, en perfecto estado, con su caja y útiles necesarios; 1 máquina para hacer helados; 1 idem eléctrica con sus pilas; 1 idem para batir cocktails; 1 depósito de hielo y enfriadora; 1 ponchera; 1 colador de frutas; 1 lámpara grande para salón; 3 idem pequeñas; 1 cocina de gas; y 70 pares de patines y materiales de repuesto. Todo baratísimo. Se compran dos casas: una regular y otra pequeña que no excedan la 1ª de mil quinientos colones y la 2ª de ochocientos.

Me hago cargo de toda clase de comisiones, de la venta de muebles ó inmuebles y de colocar y conseguir dinero con hipoteca ó pagarés.

Despacho diariamente en la oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7ª Oeste.

San José, mayo 28 de 1902.

ELÍAS LOAIZA

Se vende barato:

una nevera, una romana pequeña, un lote de polvos para dientes Marie Henriette de la afamada casa de G. J. M. Flores.—París.—Todo en buen estado.— LA BICICLETA.

EN CONDICIONES

muy favorables para el comprador, vendo mi casa de habitación, situada en la calle 20 Sur, en punto inmejorable.

JOSÉ CASTELLÓN

Tipografía de Jenaro Valverde

Calle 19, Sur, 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

DE OCASION

VENDO un escritorio, una silla giratoria para id., una prensa de copiar cartas con mesa, tres mostradores con vidriera, una librería, un espejo de cuerpo entero etc. etc.

Junio 10 de 1902.

J. CASTRO MÉNDEZ.

Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

BASTONES

—O Y O—

PARAGUAS

De hoy en adelante me hago cargo de construir bastones finos, elegantes y de toda clase de maderas y precios; también me ocupo de arreglar paraguas, garantizando mi trabajo. Se me encuentra en la Escuela de Derecho de 7 á 10 de la mañana, y después en mi casa de habitación, Avenida 10ª, frente á la Reclusión.

Manuel A. Castro h

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

¡Cocinas! Cocinas! Cocinas!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieran vender.

Taller Mecánico,—Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

ELOY ROJAS

Al público

NEUVAMENTE me hago cargo de componer instrumentos, como violines, guitarras, bandurrias, etc.

Ejecuto trabajos de Ebanistería y Carpintería.

Se me encuentra en el Taller de don Jorge Morales, Calle Central, 250 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

Andrés Céspedes

BARBERIA

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Lecciones de GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.